
POLITICA INTERNA 

Palermo dopo la crisi Il vicesindaco ripercorre 
due anni e mezzo di giunta 

«Resistenze, boicottaggi, trabocchetti e poi il colpo deciso 
dall'alto. Si vogliono restringere gli spazi della democrazia», 

«Ora giudicherà la gente...» 
Aldo Rizzo racconta la sfida degli onesti 
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Per due anni e mezzo, con Leoluca Orlando, è sta
to alla t?uida della giunta di Palermo, la grande 
«anomalia» sgradita a molti In una serata calda 
che preannunci la primavera, nel salotto di casa 
che ha visto tante riunioni e tanti incontri dei pro
tagonisti di quell esperienza, Aldo Rizzo, indipen
dente eletto nelle liste del Pei, racconta la stona 
politica e umana di due anni indimenticabili 

DAL NOSTRO INVIATO 

F A B R I Z I O R O N D O L I N O 

M P A I T R M O - L i stona di 
Palermo la conosc i bono stati 
due anni e mezzo dilficilissi-
mi Pezzi del vecchio potere, 
dentro e fuori il Comune ci 
hanno ostacolato in ogni mo
do con resistenze boicottag
gi anche t ra lxxxhct t i Ora 
sjxMta a l i * gente giudicare» 
Aldo Rizzo inizia il suo rac 
conto Nel salotto di casa tan
ti libri e rrol t i quadri i rumori 
della notte giungono attutiti 
lontani La giunta d i cui e sta
lo vitcsindaco si e appena di
messa 

•Il risultato più forte che ab
biamo ottenuto - dice Rizzo -
0 un nuovo consenso Ira la 
gente un modo nuo\o di ve
dere I amministrazione cittadi
na Sai quante telefonate 
quante lettere quanti biglietti 
ni ho ricevuto in questi giorni7 

Gente comune, illustri scono
sciuti che ti d icono "Ora Pa
lermo non ha più una giunta 
degli onesti" Eccola, la gran
de anomalia d i Palermo Si 
può dire tutto d i questa giun
ta Ma una rottura I abbiamo 
ton ip iu la e decisiva Ognuno 
ha un' indole sua un caratte
re una personalità distinta 
che lo porta a privilegiare 
questo o quello Ma tutti ora
vamo animati dalla volontà d i 
produrre quulcosa di nuovo 

Certo, non abbiamo tatto 
tutto quello che uvremmo do
vuto fare Fonte abbiamo (allo 
troppo da qualche parte e 
troppo poco da qualche altra 
Ma in d u i anni abbiamo fatto 
più cose t h e le altre giunte in 
v i n i anni Pensa ai rifiuti di 
questa t i f a un problema t h e 
si trasttnava <.h\ anni nel più 
totale di . in l i rcvso Palermo 
aveva 2P autocompallaton 
tun t ro I HO di Tonno Quan
do siamo arrivati a Palazzo di 
Cura, le strade e le piazze sof
focavano ne II immondizia 
Oggi a Pali mio di au to tom-
pattaton i o no sono I IO Op
pure pensa a Mondello dove 
abbiamo tolto tutti1 le barac
che abusive Ci sono stato I al
tro giorno un sogno I! golfo 
il mare rtst i l l ini (inalmente ai 
palermitani E poi lo Zen il 
quartiere più "ramoso di l'a
lt mio dove i bambini gioca
vano nei l iquami Marno co
struito un quartiere senza fo
gnature senza rete idrica 

Verdi 
Convegno 
unitario 
a Bergamo 
• I K i ) \ l \ 1 a volontà di pio
n i e r e ali uml i ia / ionc della 
federazione liste verdi e verdi 
arcobaleno della Lombardia e 
stilla espressa nel eorso cii un 
convegno t h e si e tenuto ieri 
mattina a Bergamo per inizia 
Uva degli stessi due gruppi 
verdi lombardi Presemi i de
putati Edo Roti t lu e Sergio 
Andreis oltre ad esponenti 
dello duo forze pollile Ilo i lel l i 
provinte lombardo Nessuna 
decisione ufficiale 0 «lata pre
sa no poteva essere assunta 
in quella sede ma il t o m e -
gno Ila segnato come hanno 
rilevato i protagonisti una pn 
ma lappa nel processo di ri
formazione dei gruppi vivi l i 
Processo che -non può essere 
is t lus ivo appannaggio elei 
Sole che rido o d o i verdi ar 

toba lono ma deve toi i ivolgo 
re oltre alle associazioni am 
buntaliste antho aree d i un 
pegno del volontariato- La 
tohlroprova della volontà del 
•Sole che ride» di arrivare alla 
costituzione di una lista unica 
dei verdi si avrà ali assemblea 
regionale del _""> febbraio 
mentre gli arcobaleno tome 
ranno a riunirsi doni ini s i m 
pre a Bergamo 

senza luce elettrica Ora nello 
Zen J si aprono i cantieri per 
le opere di urbanizzazione 
primaria In ritardo lorse ma 
si aprono 

Ho molti amici al di fuori 
della politica E molt i , non im
porta se liberali o socialisti o 
che altro esprimono un giudi
zio positivo su questa giunta 
Certo per i quadri di partito la 
la<cenda e diversa Ma questo 
g iudi / io positivo io lo sento 
nella gente Anche se il paler
mitano é per natura diffidente, 
si lamenta, vuole sempre 
qualcosa di p iù, a volte e cini
co Ma ha equilibrio, capisce 
ledi f fertnze 

Adesso dovremmo lare la 
lista del rinnovamento con 

tutte le forze che hanno dato 
vita alla giunta Perche l'espe
rienza di Palermo dimostra 
che 0 possibile su un proget
to mettere insieme laici, cat
tolici movimenti forze d i pro
gresso, giovani , . È durata due 
anni e mezzo, la giunta ma 
poteva durare dicci E caduta 
perche 0 stata colpita dall 'e
sterno da Roma da Craxi 
Andreotti e Forlani Era una 
giunta fortissima perché ani 
mata da una grande serenila 
Certo si stava fino alle tre d i 
notte a litigare e ad accapi
gliarsi sui singoli problemi Ma 
siamo sempre stati sereni, e 
unit i ( ino in fondo sul senso 
della nostra esperienza. 

Sarebbe un cuore valutarla 
con un ottica soltanto paler
mitana Non port i le sia un 
labor i tono politico esporta

bile M ì pertliO se un Initto é 
buono può c r i score anche in 
altro parti E infatti sta t re-
scendo L J nostra esperienza 
é stata azzerata cancellata 
dal la l to Da Roma È un fatto 
davvero preoccupante Perche 
questa volta il problema non 
era quello d i rendere omoge
nea al governo nazionale 
una giunta anomala Porcili; 
non hanno voluto soltanto 
colpire Orlando la sua figura 
la sua Icadtrship La venta e 
t i l t si sonte puzza di regime 
si vuol ridurre il pluralismo si 
vogliono restringere gli spazi 
della nostra democrazia si 
vuole rendere ogni cosa omo
genea ali asso d i ferro che og
gi governa il paese Per questo 
Palermo 0 un taso nazionale 

Marsica 
«Anche noi 
vogliamo 
la Provincia» 
• ttl/AV) Avezzano tor
na a rotlamaro I inserimento 
della Marsica nel pacchetto di 
nuove province indicate dalla 
legge di riordino delle autono
mie locali l / j fa annunciando 
un emendami i l io al tosto elio 
dovrà essere in queste setti-
mano esaminato dall assem
blea di palazzo Madama I I 
niziativa i dei 17 sindaci elei 
Comuni della Marsica t he si 
sono riuniti ad Av iv /ano sotto 
il coordinamento della -l-cga 
ile i marsi- Ola nei mesi storsi 
al lor i ho la commissione Allari 
tosl i iuzional i della Camera si 
s'ava occupando dell esame 
in sodo rolerento della propo-
s'a d i logge di istituzione di 
nuove province Avo/zano re 
clamo I ins t r i imnto n i I grup
po di istituendi nuovi enti tor 
mori.il i l-i palla però fu nn 
viala al Consiglio regionale 
per il necessario panro E 
I assemblea abruzzese non ha 
mai sciolto il nodo della du 
p ine richiesta sul tappeto di 
Avezzano e Sulmona Per la 
t ronaca lo 7 prov nco che il 
governo dovrebbe istituire en
tro J anni sono Prato Lodi 
l i c e o Riolla Kimini Crotone 
e Verbania 

Occupanti abusivi nel quartiere Zen di Palermo Sopra. Aldo Rizzo 

Abbiamo scritto una pagina 
nuova nella lotta alla mafia In 
tutti i sensi Vedi proprio in 
questi giorni ho ripensato alla 
mia camera di magistrato Nel 
'72 istruii II pr imo grande pro
cesso contro la mafia Ci furo
no molt i mandali di cattura 
Molti dei nomi che si leggono 
oggi tra gli imputati al maxi
processo sono gli stessi di al
lora Ma mentre molti mafiosi 
erano in galera la malia si raf
forzava Entrava nel traffico in
ternazionale degli stupefacen
ti Iniziava Yescalation dei de
litti politico-mafiosi 

Perché7 Perché II carcere è 
un grovtera il mafioso dal car
cere comanda come e più d i 
prima Non e la via giudiziaria 
che sconfigge la mafia Certo 
C importante perché restitui
sce fiducia allo Stato E so
prattutto perché produce cul
tura mette in moto te coscien
ze, rida speranza Ma i proces
si non bastano 

Al Comune spetta un molo 
decisivo l.a trasparenza e la 
correttezza amministrativa so
no altrettante barriere ali infil
trazione mafiosa agli appalti 
inquinati, al proliferare dei co
mitali d affari E restituiscono 
fiducia alla gente Cosi si di
sarmano i boss Mi ricordo 
una piazza di Palermo, in un 
quartiere, come si usa dire ad 
alta densità mafiosa" L'ab

biamo risanata, restituita ai 
cittadini Mi ricordo la curiosi
tà quasi I Incredulità con cui 
la gente mi guardava aveva
mo preso una decisione spon 
taneamente senza che nes
sun boss chiedesse nulla 

Ora noi ce ne andiamo Ma 
chi verrà dopo di noi troverà 
una strada già tracciata se 
vorrà percorrerla Quando sia
mo arrivati noi non e era nul
la Pensa il Comune di Paler
mo non conosce neppure II 
suo patrimonio non ci sono 1 
registri' Non e mai stato fatto 

Comuni 
Crisi 
a Lamezia 
Terme 
• • |«)M \ Si e dimessa a I a 
in iz ia t e r m e la giunta comu-
naie guidata dal ilcmocristia
no Pasquale Matcrazzo L'ese
cutivo era tsprossiono di una 
maggioranza tomposta da IX 
e l'si t o n 1 appoggio esterno 
del l'h La decisione 0 stala 
presa per dissensi nella mag 
gioranza 

Crisi risoli,! invoce a San 
Giovanni Rotondo in prov n-
i l a d i foggia dove il sotialde-
mocratuo Matteo Cappucci é 
stato eletto sindaco con i voti 
d i De Psdì e l'Ii Ma siccome 
in suo favore hanno votato 17 
dei 16 tonsigl ien d i l l a mag 
gioranza Cappu t t i ha a t e i ! 
t ito I incarico con riserva Al 
momento della '.ot izione i so-
ualist i hanno abbandonato 
I aula otto sono stale le st i le-
do bianche »n<\ quella nu l l i 
I elezione della giunta (quat
tro assessori effettivi e due 
supplenti) é stata rinviata in 
vece al 7 marzo prossimo 11 
precedente esecutivo cittadi 
no composto da esponenti di 
Pei Psi e Pstli ora stato elotto 
il 20 luglio di 11 81 i si u à di 
messo il ! genn no scorso 

un censimento dell edilizia 
scolastica E sai perché7 Per
ché I l e i " la grande vergogna 
degli affitti Centinaia d i mil io
ni pagati dal Comune, magari 
per uno «cantinato trasforma
to in a u h scolastica E poi i 
palazzi dichiarati pencolanti 
quando pericolanti non era
no Cosi si ottengono due pie 
c ionl co r una fava il palazzo 
é libero e aumenta d i valore 

o la gente va nelle locando, 
che il Comune paga come un 
hotel d i prima categoria per
ché, per I errore' d i un fun
zionano, chi c i vive per anni 
viene "conteggiato come se 
ci alloggiasse un solo giorno 
Noi agli sfrattati abbiamo dato 
in affitto le case del Comune 
Il che tra I altro è più adegua
to alla loro dignità di cittadini 

Non é stato tutto rose e fio

ri naturalmente Non voglio 
dire questo 11 guaio di questa 
citta é il persistere d i una cul
tura distorta che non si ab
batte in due anni È una cultu
ra che coinvolge anche gente 
insospettabile, diventa un mo
do di essere e di fare Ma cre
do che i palermitani abbiano 
capito che ò possibile cam
biare Non e é un destino che 
condanna Palermo ad essere 
una citta del Terzo mondo 

La politica é fatta di Ideo 
ma anche di uomini I prota
gonisti della "primavera sono 
importanti Mi ricordo lo riu
nioni che facevamo propno 
qui , in questa casa nell ago
sto d i due anni fa Vedi a Pa
lermo non ci sono stati soltan
to i parliti forse senza questi 
uomini la stona sarebbe stata 
diversa 

Non dico che abbiamo 
sconfitto la piovra ci manche
rebbe Posso però dire abbia
mo alzato delle barriere 
Quando vedo che una pratica 
dorme in qualche ufficio, op
pure corre troppo in fretta, 
chiedo subito una giustifica
zione per iscritto Perché può 
voler dire che una tangente é 
in arrivo o é appena arrivata 
È diflicile bloccare la corruzio

ne perché tutti c i guadagna
no Paga solo I ente pubblico, 
ma nessuno lo saprà mai Se 
una cosa vale due e io dico 
che vale cinque, e facciamo a 
metà chi si lamenterà mai7 lo 
langenti non ne ho mai chie
ste e devo dire che qualche 
stupore 1 ho suscitato E ho 
fatto un calcolo, sai oggi 
avrei, in qualche banca non 
meno di 5 miliardi L onestà 
di questa giunta ha sconvolto 

,equil ibri stratificali Anche se 
e difficile forse ù impossibile 
sapere esattamente che cosa 
succedeva prima 

Ho la memoria affollata di 
ricordi A dicembre sono stato 
a via Tavolatonda un piccolo 
quartiere senza luce la piaz
zetta al buio un presepe im 
prowisato in un garage I l o 
detto spero di festeggiare il 
Natale con voi nella piazza il
luminata E il 25 dicembre, 
verso le sette di sera ho detto 
all'autista "Andiamo a vede
r e ' La piazza era il luminala, 
si ma vuota, il garage chiuso 
pioveva Ero un pò deluso, 
non c'era nessuno Passano 
nemmeno due minuti e la 
piazza si riempie di gente, 
con lo spumante e i bicchieri 
di plastica Questa é Palermo» 

Cangila 
«Craxi voleva 
farci 
scomparire...» 
• I BOLOGNA. L'errore gravis
simo de) Psi é stato quello d i 
tentare -di far scomparire il 
Partito socialdemocratico" alto 
scopo -di occupare solo lui lo 
scenano polit ico insieme alla 
De- Lo sostiene il segretario 
del Psdì, Antonio Cangila, che 
parlando a Bologna ha sottoli
neato che su questo (atto «non 
e é stata ancora autocritica» 
Eppure - per il leader del Psdì 
- si tratta d i un errore -non 
certo infenore a quello del 
48» 

Ovviamente il riferimento al 
dopoguerra é relativo alla co
stituzione del "Fronte popola
re» che avvenne »per respon
sabilità dirette sia del Pei, ma 
soprattutto del Psi che ne as
sunse I iniziativa» La conse
guenza di quel clima secon
d o Cangila, é che "occorrerà 
del tempo prima di convince
re gli italiani che solo una 
gr indc forza socialista riformi
sta può rilanciare il paese in 
un contesto alternativo con le 
forze moderate», anche se 
ammette il segretario Psdì 
•oggi ce ne sarebbero le pre
messe» 

Negativo é per Cangila il 
fatto che nel Pei ci siano posi
zioni vane che oscillano tra 
I accettazione del cambia
mento i dubbi o addirittura la 
fedeltà nei confronti d i un 
passato che non esiste più e 
che persino Gorbaciov ha rin
negato» Il comunismo italia
no - conclude il segretario del 
Psdì - potrà svolgere un certo 
ruolo, anche se non più domi
nante come ieri, in un conte
sto alternativo della sinistra 
socialdemocratica solo nella 
misura in cui saprà voltar pa
gina con una sena analisi au
tocritica» 

Altissimo 
«Il governo 
realizza 
troppo poco» 
I B ROMA. »La classe polit ica 
italiana non riesce a svincolar
si da l provincialismo e da una 
sorda lotta per la conquista d i 
sempre nuovi spazi d i potere». 
Lo sostiene Renato Altissimo, 
segretario del Partito liberale, 
che in una dichiarazione si d i 
ce «preoccupato» per la circo
stanza È per questa ragione -
continua - che i liberali insi
stono affinché la maggioranza 
ntrovi la necessaria solidanctà 
politica che le consenta d i 
procedere sulla strada indica
ta dal programma» 

Qu il é questa strada7 Un iti
nerario che ha come «tappe 
obbligate» il "recupero d i effi
cienza e d i trasparenza della 
pubblica amministrazione» 
da conseguire «anche attraver
so un piano d i pnvatizzazioni 
per servizi e strutture non stra
tegiche» una riforma dei mec
canismi istituzionali «che per
metta di uscire dal pantano 
dei veti incrociati e delle logi 
che consociative» I avvio «di 
radicali riforme nei settori del
la sanità, del l istruzione e del
la giustizia» 

Fin qui I invito rivolto ai 
partner di governo Ma perché 
queslanpcl io se si tratta, co
me sostiene Altissimo di -una 
strada indicata dal program
ma7» Perché, é ancora il se
gretario liberale a parlare 
•molto sono le resistenze, det
tate in gran parte da inconfes-
sati interessi corporativi e assi
stenziali» Le stesse dichiara
zioni programmatiche del pre
sidenti- del Consiglio Androot-
ti - conc lude -«sembrano tro
vare grandi dilficolta a tradursi 
in decisioni politiche e in scel
te legislative» 

La salute è più protetta con 
una presenza ricca e diversificata 

di fermenti lattici vivi. 
KYR è un alimento salutare 

che, oltre ai fermenti dello yogurt 
tradizionale, contiene altri 

fermenti vivi in più: il 
Lactobacillus Acidophilus e il 

Bifìdobacterium Bifìdum. 
Ciascuno dei fermenti vivi di 
KYR svolge una particolare 

attività a difesa dell'organismo, 
perchè può contrastare numerosi 

tipi di flora batterica nociva 
responsabile di vari disturbi. 

Le più avanzate ricerche 

condotte a livello intemazionale, 
confermate dalle nostre più 
recenti sperimentazioni cliniche 
svolte in Istituti Universitari, 
dimostrano che i fermenti vivi di 
KYR svolgono rapidamente la 
loro benefica azione e si 
mantengono nell'organismo in 
elevato numero per almeno 6710 
giorni. 
Con KYR la salute può 
essere più protetta in modo 
gradevole e naturale. 

Direziono Ricerca Scientifico Pormolot 
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